



創立/1986年2月19日 (会長)村山 圭治 (副会長)神原 一久 (幹事)中島二三男  
例会場/〒171-8505 東京都豊島区西池袋1-6-1 ホテルメトロポリタン TEL 03-3980-1111  
事務所/〒171-0021 東京都豊島区西池袋2-29-14-101 TEL 03-3985-7577 FAX 03-3590-6644  
HP <http://www.toshimah-rc.jp> E-mail [info@toshimah-rc.jp](mailto:info@toshimah-rc.jp)

2015～2016 年度会長方針 「今年度は30周年です。一回でも多くの奉仕活動に参加しましょう。」

## 第1401回例会

## 2015年11月25日

### 本日のプログラム

例会 12:30～13:30  
ホームミーティング報告会

### 次回のプログラム

理事会 11:15～12:00  
例会 12:30～13:30  
会員卓話 有我会員

今月のソングリーダー 細田 新子会員

前回の例会報告 2015年11月18日

### 会長報告

- 今日の例会は第1400回という記念すべき例会であり、「ロータリーの目的」という題名で前川パストガバナーの卓話を頂くこととなっております。前川パストガバナーは当東京豊島東RCの誇りである会員であり、今日はロータリーの基本としての大変参考になるお話を頂けるものと思ひ、会員家族の皆さんにもお声をかけさせていただきました。大勢の(9名)の方のご参加まことにありがとうございます。
- これまでの行事や今後の主な行事につきましてお話をさせていただきます。10月21日のガバナー公式訪問も無事終わり、11月10日の北分区IMも滞りなく終了いたしました。今後の大きな行事としましては来年1月27日の池袋RCとの合同例会、2月17日の30周年記念事業、5月18日の5クラブ合同例会をはじめとして各種国際大会や地区研修協議会等々盛りだくさん予定されています。皆様のご協力をお願いいたします。また、次年度役員も公示させていただきましたし、ホームミーティングも現在実施させていただいており、会員増強及び30周年記念事業に対する皆様のご意見やご要望も伺っております。これらを通じて皆様のご意見・ご要望を今後のクラブ運営に役立てていくつもりですのでよろしくご理解とご協力をお願いいたします。

### 幹事報告

- 豊島区観光協会から「第5回 ソメイヨシノ桜の観光大使コンテスト後援名義のお願い」が来ており、承諾の意向を伝えております。ポスターに当クラブの名前が載ることになると思いますのでよろしくお祈りいたします。
- 宜野湾RCより創立50周年記念式典・祝賀会の案

内が来ております。1月27日(水)で当クラブの例会日でもありますので出席は出来ませんが、お祝いの電報を出す予定です。また、個人的に出席される方がおられましたら事務局までご連絡ください。

- 池袋西RCの事務局が移転いたしました。掲示板にお知らせを掲示しておりますので必要の方はご覧ください。
- ロータリー財団の年次基金寄付につきましては、今年度前期会費徴収時に一人150ドル(18,000円)をお預かりしておりますが、11月20日に送金し、確定申告用の領収書は来年2月の下旬に送られてきますのでよろしくお祈りいたします。
- 地区大会のお知らせが来ております。ホテルニューオータニで2日間にわたって開催されます。2月24日(水)は会長幹事会、RI会長代理歓迎晩餐会等が行われ、25日(木)は本会議(13時点鐘)、懇親会(18時45分開宴)となっております。これらの各種登録申込みにつきましては近日中に事務局よりFAXでご案内しますので、ご家族お誘いあわせの上ご登録ください。
- この地区大会のホストクラブである東京武蔵野中央RCの会員の清本氏が11月25(水)当クラブの例会にお越しになり、ご挨拶かたがた地区大会のご案内を頂くことになっております。この日の例会は、前にご案内のようにホームミーティングの報告会を予定しており、最初に清本様のご挨拶を頂き、そのあとにホームミーティングの報告会といたします。
- ホームミーティングは今日Bグループが行われると4グループ全てが終了となります。25日の報告会では各グループのリーダーの方に報告いただきますので、よろしくお祈りいたします。また事前に幹事あて報告書の提出をお願いします。
- 11月9日(月)に「杉山さんを囲む会」を計画させていただきました所、総勢20名という多くの方のご参加を頂き大変楽しい会を開催することが出来ました。皆様のご協力に感謝いたします。なお、この会の残金はニコニコに入れさせていただきました。

## ロータリーの目的

前川昭一会員



佐々木さんからの要請で、最近のロータリー活動についてRI本部及び日本の実情を話すように言われました。

RIの方針と日本のRCの方針は、RCに対する認識に違いがあり、しっかり行っていないことが続いています。

特に最近のRIのあり方は響盛を買うようなこともあり、日本のロータリアンとしては大いに危惧しているところです。

1905年にポール・ハリスはRCを作りましたが、単に自分たちのビジネスで相互の利益を得るだけでは意味がなく、なにか世の中のためになることをと考へ、翌年シカゴ市に公衆便所を寄付しました。それからRCは奉仕をする者の団体になっていきます。

しかし、1912年ごろから米国に小児麻痺の患者が増え、その救済に関心が高まり1922年にその運動をするための決議17号が採択されました。この決議の後、RCの本質は小児麻痺の救済などという社会奉仕をする団体ではなく、自分の企業の倫理を高めるものだと議論が高まり、両方の考えが相容れないほどの大論争となりました。そこでできたのがセントルイスでの決議23-34であります。決議23-34の要旨は自己の為に利益を得ようとする欲望と、他人に奉仕するという義務感の争いを和解させようとする人生哲学であり、「超我の奉仕」「最もよく奉仕するもの・最も多く報われる」という哲学になります。

これはRCの奉仕の哲学の根本であります。

その前に1917年にダラスRCのメルビン・ジョーンズによって、ライオンズクラブがRCから分かれて作られました。ライオンズクラブはLIBERTY, INTELLIGENCE, OUR NATION'S SAFETYの頭文字でライオンズとなって、これはRCのような自分の職業の倫理水準を高め、自分の職業を高潔なものにするような格調高いものではなく、困っている人に直接援助をするという団体です。

ただ日本のRCの数がどんどん減っていき、豊島東RCも31名の会員になり、このままでは更に会員が減っていくと思います。RIが会員を増やせと

警告するのわからなくはないのです。

そこでロータリーの精神に則って会員を増強し、豊島東RCのクラブ活動を活性化すべきだと思います。クラブが魅力的であれば誰も辞めませんし、入会希望者も出てきます。私はそのためには次のことを提唱したいと思います。

1. 2580地区所属のRCから推薦してもらって、優秀な卓話者のリストを作り、全クラブに配布する。
2. リーマンショックで一斉にやめた銀行の支店長を復活させる。  
このことは昨年私がガバナー会議長を連れて全国銀行協会に行き、担当副会長に申し入れてきました。
3. 女性に絞って会員を増強すること。
4. クラブの組織を簡素化すること。これは地区のレベルでも委員会を減らすことが必要です。
5. 家族を含めて活動すること。たとえばベラ・フローラや、ゴルフの火曜会、ダンス同好会等。

## 結論

ロータリーの精神を踏み外さない方法で会員を増強し、クラブを活性化することを皆で真剣に考えてみたいと思います。

## ■ビジター

池袋RC

榎本 稔様

## ■出席報告

会 員	出席参入 会員数	出席数	欠席数	出席率	11月4日分 修正出席率
31名	28名	25名	3名	89.29%	85.71%



村山会長、中島幹事/11月9日は「杉山さんを囲む会」に総勢20名という多くの皆様にご参加いただきましてありがとうございました。前川会員と杉山さんの意外な関係が明らかになる等大変たのしい1日となりました。残りはニコニコにしました。

村山会員/昨日は前川会員の御好意による恒例の朝霧ジャンボリーゴルフコンペに参加しました。素晴らしいゴルフコースで楽しい一日でしたが更になんと夫婦でワン ツー フィニッシュでした。ありがとうございました。

村山会員/前川会員本日の卓話ありがとうございました。ロータリーの基本の話ですので一人でも多くの方に聞いてもらいたいと思い、ベラフローラの方々に招待しました。よろしく願います。

櫛田会員/平山様のコンサートご招待いただきありがとうございます。至福の時を過しました。

今田会員/結婚記念日祝。

今田会員/早退。